



Ezéchias (le fils d'Achaz), copie d'après la voûte de la Sixtine Michel-Ange

Les sacrifices idolâtres

Le roi Achaz

Achaz, (737-723) a été un roi de Juda. Fils et successeur de Jotham, il est connu pour son impiété.

Il est mort détesté et privé de la sépulture des rois.

ישעיהו, פרק מ

כג לא-הביאת לי שה עלתיך, וּזְבַחֵיך לא כְבַּדְתַּנִי; לא הַעֲבַדְתִיךְ בִּמְנְחַה, וְלֹא הוֹגַעַתִּיךְ בִּלְבוֹנַה

רד"ק

ד"ה לא הבאת לי: זה היה בימי אחז שביטל עבודת האל מבית המקדש כמו שכתוב עליו (דבה"י ב' כ"ח) "ויסגור את דלתות בית ה' ויעש לו מזבחות בכל פינה בירושלם ובכל עיר ועיר בנה בית לקטר לאלוהים אחרים" וכן התוודה עליו חזקיה בנו ואמר (שם, כ"ט) "כי מעלו אבותינו ויסבו פניהם ממשכן ה' ויתנו עורף גם סגרו דלתות האולם ויכבו הנרות וקטורת לא הקטירו ועולה לא העלו בקודש לאלוהי ישראל"

Isaïe, chapitre 40

23) Ce n'est pas à moi que tu as apporté l'agneau de tes holocaustes, ni moi que tu as honoré de tes sacrifices; je ne t'ai point importuné pour des oblations, ni excédé pour de l'encens.

Commentaire du Radak

« Ce n'est pas à moi que tu as apporté l'agneau »: Cela se passait du temps du roi Ahaz qui avait annulé le service de Dieu au Temple ainsi qu'il est écrit : (Chroniques 2.28) « Il ferma les portes du Temple de Dieu et lui fit des sacrifices dans tous les coins de Jérusalem ainsi que dans chaque ville où il construisit des autels destinés aux divinités étrangères ». Et ainsi se confessa son fils Ezéchias en disant (ibid 29) : « Car nos pères ont été infidèles et ont fait le mal aux yeux de l'Eternel, notre Dieu; ils l'ont abandonné, ont détourné leur face du sanctuaire de l'Eternel et lui ont tourné le dos. Ils ont même fermé les portes du vestibule, éteint les lampes, n'ont point fait fumer d'encens ni offert d'holocaustes dans le sanctuaire au Dieu d'Israël ».

Source: Prophètes Isaïe ch. 43, v. 23, ()